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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度２月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月２日（木） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．東京都案件 

（１）在留外国人等による子供の見守り活動について 

2．他機関案件 

（１）春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（２）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

3．豊島区案件

（１）相乗りタクシーmobiのご紹介
（２）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（３）令和５年度ごみゼロデーの実施について 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「廃棄物処理手数料の改定」について 

②プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（５）第３４回ふくし健康まつり及び第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示板への掲示のお願い

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

⑤令和５年度区政連絡会日程について 

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（７）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

林 総一郎  副委員長（上池袋昭和町会） 

岩谷 純子  代理委員（宮仲町会） 

菊池 章二  委員  （北大塚伸和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

よしなが  代理委員  （池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

説明者 

櫻井 東京都都民安全推進部都民安全課長

豊島消防署 中村 地域防災担当係長

栗原 シルバー人材センター事務局長

高井 国際アート・カルチャー都市推進グループ係長

橋本 防災危機管理課防災事業グループ主任

森 環境保全課長

佐藤 ごみ減量推進課長

栗原 障害福祉課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

常 任 

相談役 

永野 裕子 

星 京子 

地区担

当課長 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・星川 
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質疑応答要旨 

1．東京都案件 

（１）在留外国人等による子供の見守り活動について

  （説明：東京都都民安全推進部都民安全課長）

質問（委員） 

コンビニで働いている外国籍の方は、どこの国が多いのか。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長） 

 ネパールの方が多い印象である。 

質問（委員） 

 日本語が上手な方が多いと思う。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長） 

日本語が上手な方は多いが、どのように声掛けをすればよいか分からない方が多い。

我々が作成した教材を見ていただき、これよりも主体的に子供の見守りに取り組んでい

ただきたいと考えている。 

質問（委員） 

いまの子供は知らない人から声を掛けられても対応しないように教育されているが、お

店の方で制服を着ていれば話を聞くかもしれない。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長） 

そのように考えている。また、小学校の校長先生などにも話をしており、小学校の中で

もこのような活動があると知っておいていただければ、例えばこのコンビニの外国人の

方は何かあった時に助けてくれるとお互いに分かっていれば、すれ違いはないのではな

いかと考えている。これから丁寧に対応していきたいと考えている。 

2．他機関案件 

（１）春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（説明：豊島消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

3．豊島区案件 

（１）相乗りタクシーmobiのご紹介
（説明：国際アート・カルチャー都市推進グループ係長）

質疑応答なし 

（２）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて 

 （説明：防災危機管理課防災事業グループ主任） 

質疑応答なし 

（３）令和５年度ごみゼロデーの実施について 

（説明：環境保全課長） 

質問（委員） 
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参加者名簿は事前に提出するのか。 

回答（環境保全課長） 

事前提出は不要です。事故等が発生した場合に提出していただきます。 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

   ①「廃棄物処理手数料の改定」について 

②プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（説明：ごみ減量推進課長） 

質問（副委員長） 

 プラスチック資源回収モデル事業の本格実施前に説明会は実施するのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 区民説明会を実施の予定である。 

質問（委員） 

 モデル事業対象区域の住所を教えてほしい。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 東池袋５丁目の住所が対象である。 

（５）第３４回ふくし健康まつり及び第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催に

ついて

（説明：障害福祉課長） 

質疑応答なし 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示板への掲示のお願い 

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

⑤令和５年度区政連絡会日程について 

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（７）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度２月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月８日（水） 午後２時００分～３時４５分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．東京都案件 

（１）在住外国人等による子供の見守り活動について

2．他機関案件 

（１）春の火災予防運動について

（２）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

3．豊島区案件

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについ

て

（２）区民ひろば池袋のリニューアルオープンについて 

（３）令和５年度ごみゼロデーの実施について 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

   ①「廃棄物処理手数料の改定」について 

   ②プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（５）第３４回ふくし健康まつり及び第１６回障害者美術展「ときめき

想像展」の開催について 

（６）アナログ放送の受信障害対策終了後のケーブルテレビ無料視聴期

間終了のお知らせについて 

（７）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

   ②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示板

への掲示のお願い 

   ③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

   ④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

   ⑤令和５年度区政連絡会日程について 

   ⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（８）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

岸本 明  委員  （池袋二丁目原町会） 

岡 弘之  委員  （池袋三業町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

滝澤 東京都都民安全推進部都民安全課長代理

池袋消防署 對馬 地域防災担当係長

栗原 シルバー人材センター事務局長

伊藤 防災危機管理課防災事業グループ係長

長谷川 地域区民ひろば課施設整備グループ係長

松岡 環境保全課環境美化グループ係長

佐藤 ごみ減量推進課長

千葉 障害福祉課管理・政策推進グループ係長

植草 建築課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
梅本 人材育成担当課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・小澤 
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質疑応答要旨 

1．東京都案件 

（１）在住外国人等による子供の見守り活動について

（説明：東京都都民安全推進部都民安全課長代理）

質問（委員長） 

子供の見守り活動ポスターについて、すでに駆け込み１１０番対応という内容の黄色の

ポスターを貼っているところがあると思うが、それと似たような感じか。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長代理）

 １１０番の家ポスターは、住宅・会社・店舗などに貼られていると思うが、それと同じ

ような形で、何かあった時にコンビニエンスストアでも子供の見守り活動をやっている

旨を知らせるポスターである。池袋警察署にもこのポスターについて説明済みである。 

質問（委員長） 

 地域の安全・安心の観点から言うと、子供の見守り活動をしてくれる人が増えるという

のは大変ありがたいので、活動していただくのは歓迎だが、もともとの生活習慣や根底

にあるものの考え方が、日本人と外国人とでは違う部分があると思う。子供への対応と

して、それぞれの国で育ってきた考え方と、日本人の昔から地域に根付いた生活習慣と

の違いにより、対応が異なる部分が出てくると思う。特に子供は、ものの言いようなど

で怖がることがあるかもしれない。そのような国民性の違いについて、対応の仕方をど

のように考えているか。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長代理）

 先ほど、東京都で研修動画を作っているという話をさせていただいたが、日本では古く

から地域の方による見守り活動がされてきたということや、挨拶の仕方、救急車の呼び

方など、基本的なところを説明している。ただ、それだけでは足りないところがあると

思うので、国や年代による異なる点について、コンビニエンスストアの店長と連絡を密

に取りながら、どういった従業員が活動に協力してくれているのか、より丁寧な説明が

必要かどうかを確認するなど、きめ細やかな対応をしていきたい。 

質問（委員長） 

 特に言葉の問題で、とっさの場合の第一声が、日本人の場合と外国人の場合で違うこと

があると私は感じている。子供が駆け込んできた時、第一声をやさしい日本語でかける

のか、どうすればいいのかを危惧している。とっさの場合の声掛けは、やはり国によっ

て違うのではないか。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長代理）

 子供の見守り活動をしてくださる従業員の皆様にバンドをお渡しするとともに、コミュ

ニケーションカードという小さなカードを作っており、とっさに子供が駆け込んできた

時に、「何があったの？」、「どうしたの？」など、基本的なやり取りについて、日本人

の子供と外国人従業員がうまくコミュニケーションが取れないことを想定して、コミュ

ニケーションカードで指差しをできるようにしている。今ご指摘いただいたとっさの時

の発言については、内部で詰め切れていないところでもあるため、貴重なご意見として

今後さらに検討していきたいと思うが、困ったときは外国人従業員１人だけで対応しよ

うと思わず、日本人従業員と一緒に活動してもらうことが必要と感じる。外国人従業員

１人だけが抱え込まないよう、より強く伝えていかなければならないと、今のご意見を

聞いて感じることができた。今後もご意見を頂きながら、よりよいものにしていきたい

と思っている。 

質問（委員長） 

 コミュニケーションカードを用いるという話が出たが、トランスレーターを提供するな
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どの考えはあるか。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長代理） 

 トランスレーターの提供は予算の都合上すぐには難しいが、スマホの翻訳アプリを活用

いただくことを伝える他、デジポリスを活用いただくなど、研修動画の中で優良なアプリ

やグッズを紹介し、それらを活用しながら活動に協力してほしいと説明している。

意見（委員長） 

 この地区はどの地域も多くの外国人が住んでいると思うが、町会に溶け込んでいるかと

いうと、非常に難しい。東京都の取り組みには賛成だが、町会として関わるという点に

ついては難しい面が多いので、意見として述べさせてもらう。 

意見（委員） 

 自分は池袋小学校のすぐ近くに住んでいる。池袋小学校には日本語学級があるが、以

前、校長先生とお話をさせていただいた時に、そこに通う子どもは飲み込みが早く、周

りの友達と仲良くなって、すぐに日本語を覚えるのだとおっしゃっていた。一方で、親

御さんのほうが大変で、お手紙を書いて渡しても、その内容を理解できない親御さんも

いらっしゃるため、子どものほうが理解するスピードが早いということだった。学校の

すぐ近くにコンビニエンスストアがあるので、万が一の時に外国人従業員の方が対応し

ていただけると思うと、非常にありがたいことだと感じるが、町会としては、マンショ

ン住まいの方が多いため、大家さんが町会に加入してくれていても、住んでいる方はそ

うではないケースも多く、複雑な状況もある。難しい面も多いと感じた。 

回答（東京都都民安全推進部都民安全課長代理）

 都としても先日、池袋小学校へ伺った際、各教室を見せていただき、どのクラスにも多

くの外国人がいて、日本語学級も並行して受講している姿を見せてもらった。一方で、

親御さんの日本語の理解がなかなか進まないという話も校長先生から伺った。子ども

は、学校の先生から説明を受けて理解できたとしても、親御さんにはうまく伝わらず不

安だという側面もあるかと思うので、改めて校長先生とお話させていただきながら、う

まく伝わるような方法を話し合っていきたい。また、委員長からもお話いただいたとお

り、町会について、昨今日本人もあまり溶け込んでいないという状況の中で、外国人の

方はなおさらだと感じる。ただ、それは一般論として認識しているだけで、例えばこの

池袋の地域としてはどうなのか、というところについても、勉強させていただきなが

ら、この事業を進めていきたいと思うので、今後ともご協力いただければと思う。 

2．他機関案件 

（１）春の火災予防運動について

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

（２）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：シルバー人材センター事務局長）

質疑応答なし 
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3．豊島区案件 

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明：防災危機管理課防災事業グループ係長）

質問（委員長） 

 保険加入対象者について、災害時要配慮者の支援者となっている方、ということだが、

前から入っていたか。 

回答（防災危機管理課防災事業グループ係長）

 例年入っている。関わる可能性がある方はすべて入れていただくということで申請いた

だいている。 

質問（委員長） 

 従来、町会の役員を支援者という位置づけで申請していた。 

回答（防災危機管理課防災事業グループ係長）

 災害時要配慮者を支援する可能性がある方を申請いただきたい。 

質問（委員） 

 あくまでも、元気な方ということですよね。 

回答（防災危機管理課防災事業グループ係長） 

 支援者が健康でなければ難しい部分もあると思うので、支援が可能だという方に申請い

ただければと思う。

質問（委員） 

 役員でなくても良いのか。 

回答（防災危機管理課防災事業グループ係長）

 役員でなくても、町会内で支援できる方ということでお願いしたい。 

（２）区民ひろば池袋のリニューアルオープンについて 

 （説明：地域区民ひろば課施設整備グループ係長）

質問（委員） 

 新しい区民ひろばを待ち焦がれていたところだが、以前は飲食をさせていただいた。町

会で大きな会合をする時に利用していた。今後も可能か。 

回答（地域区民ひろば課施設整備グループ係長）

 区民ひろば全体として、飲食を目的とした利用・集まりはできないとしているが、町会

の会合や集会の中で少し食事をするといったことがあると思うので、全面的に禁止とい

うものではない。飲食をすることが見込まれる場合は、事前に施設へご相談いただきた

いが、以前行っていたような範囲であれば問題ないと思う。 

質問（委員長） 

 「飲食目的は不可」という表現について、例えば区民ひろばでこども食堂をやるといっ

た場合、名前のとおり、子どもに食事を提供するということになるので、目的が飲食、

となってしまうのではないか。 

回答（地域区民ひろば課施設整備グループ係長）

 こども食堂であれば、福祉事業として子ども支援として行うものとなる。また、調理室

を備えてある施設のため、調理を利用者自身で行い、その中で飲食をする、ということ

はあり得ると思う。また、お昼にはランチタイムという時間帯を設けており、小さな子

どもに離乳食を食べさせたり、一緒に親御さんもご飯を食べたりすることもできる。飲

食だと必ず不可能ということではない。ただ、宴会や食事会などを銘打たれてしまう

と、ご遠慮いただく形になる。町会の新年会でもお食事される場面があるとは思うが、

みなさんが集会として、地域のコミュニティ活動としてされているということなので、
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程度と目的によるところであると思う。 

質問（委員長） 

 厨房があるということは、区民ひろばが衛生管理士などを置いているという認識で良い

のか。 

回答（地域区民ひろば課施設整備グループ係長）

 衛生管理の登録が必要なのは、飲食店など食事を提供するといった場合かと思う。区民

ひろばはあくまで自主的な活動を行う場のため、置いていない。例えば、事業の中で、

職員が調理したものを利用者に提供するといったことは不可能である。 

（３）令和５年度ごみゼロデーの実施について 

（説明：環境保全課環境美化グループ係長）

質問（委員） 

 ごみゼロデーポスターをいつも町会掲示板に掲示しているが、実施日を決めたあと必要

枚数を伝えたら送ってくれるのか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長）

 ご連絡いただければ、町会様の名前、日時、連絡先などを区で印字して、送ることも可

能である。もしくは、町会で手書きしていただいてもどちらでも問題ない。 

質問（委員） 

 今まで軍手を頂いていたが、今回は。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長）

 軍手１２組を送る。数が不足するようであれば、ご連絡いただければ、追加分を送る。 

質問（委員） 

 コロナ禍以前は、池袋幼稚園の園児と一緒に公園の清掃活動をしていたが、幼稚園との

調整は、幼稚園側から連絡があった時点で動いたほうが良いのか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長）

 町会様から連絡しても、幼稚園からの連絡を待っていただいてもどちらでも構わない。

６月９日までに、どういった活動をしたか報告いただけるように調整してもらえればと

思う。 

質問（委員） 

 いつも５月３０日に実施すると決めているので、４月中旬に書類・清掃用具等を頂いた

時点で幼稚園に連絡すれば良いか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 本日、この場で説明している概要が大きく変わることはないと思うので、今の時点でお話

いただいても問題ない。 

質問（委員） 

 池袋幼稚園にはこのような書類は送るのか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

送らない。区立小中学校には送るが、幼稚園と町会との連携のような場合には、地域の方

にお任せしており、活動報告の際に確認させていただいている。 

質問（委員） 

 ポスターの印刷をお願いした場合、用紙は今配られているものと同じか。掲示板すべて

にカバーが付いているわけではないので、耐震性が気になっている。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

現在作成しているポスターはもう少し厚紙のものとなる。掲示板に貼っていただく場合、

雨が気になってしまうということであれば、コーティングのような加工をすることもで

きるので、ご要望いただければ、対応する。 
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質問（委員） 

 ごみゼロデー参加者名簿について、個人情報が漏れてしまわないか心配している。どの

ように管理するのか、しっかり説明してほしい。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

名簿については、区から送付はするが、書いていただいた内容を区へ提出する必要はな

い。万が一、清掃活動によってケガ人が出た場合は、保険会社に清掃活動によってケガ人

が出たため保険適用してほしいという旨を申請する。その際、名簿と照合して、間違いな

くこの方が区の清掃活動中にケガをされたということを確認する。そのため、万が一ケガ

人が出た際は名簿を提出してもらうが、それ以外は名簿を回収しない。町会様で名簿を管

理してもらうことになる。 

質問（委員） 

 町会で名簿を管理すれば良いということか。万が一の時だけ提出すれば良いのか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 町会で名簿を管理いただき、その後その名簿をどうするかということについては、町会様

判断でお願いしたい。 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

   ①「廃棄物処理手数料の改定」について 

   ②プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（説明：ごみ減量推進課長）

質問（委員） 

 プラスチックだけの分別ということか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 プラスチックについては、現在、食品用トレーやシャンプーなどのボトルは資源回収を

行っているが、今は燃やすごみとしているプラスチック類（プラスチック製の袋、弁当

容器、カップ麺容器など）を、資源として回収するということである。 

質問（委員） 

 ビン・缶などとも別にやるということか。個人で出してもらうのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 個人で出してもらう。ビン・缶・ペットボトルについては、これまでと同じように回収

を続けていく。プラスチック類については、先ほど申し上げた袋や容器などを、週に一

度、出していただく曜日を決めている。その際、袋に入れて出していただくということ

である。 

質問（委員長） 

 ビン・缶・ペットボトルと同じ回収日ではないということか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 現在、モデル事業実施地域でも説明を重ねているところではあるが、プラスチック資源

回収日をダンボール（紙・布類）回収日と同じにした。その日に、プラスチック類を個

別に出していただくということでお願いしている。区民説明会を各地域で行っていく予

定のため、説明資料なども改めてお示ししたい。区政連絡会でも、改めてご説明したい

と考えている。ぜひご協力をお願いしたい。 

（５）第３４回ふくし健康まつり及び第１６回障害者美術展「ときめき想像展」の開催に

ついて 

（説明：障害福祉課管理・政策推進グループ係長）

質疑応答なし 
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（６）アナログ放送の受信障害対策終了後のケーブルテレビ無料視聴期間終了のお知らせ

について 

（説明：建築課長）

質問（委員） 

 現時点で何の障害もなくテレビを視聴できていれば、自分の家のテレビがアナログかデ

ジタルかが分からないのではないか。 

回答（建築課長） 

 平成２３年にデジタル放送に切り替えていれば、基本的に障害はないと思う。また、平

成１４年に申込みしているようであれば、豊島ケーブルと契約しているので、２０年間

地上デジタル放送が無償となっている。ただ、ほとんどの方がデジタル放送に切り替え

ているはずだ。 

質問（委員長） 

 漏れがあるかもしれないと先ほどおっしゃっていたのは、２０年前に豊島ケーブルテレ

ビと契約していなかったかもしれない、ということか。 

回答（建築課長） 

 ２月下旬に対象者に対し通知を発送するが、通知を確認いただけなかった場合を考慮

し、漏れてはいけないので、今年１１月に再度通知を送る、という意味である。 

（７）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

   ②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示板への掲示のお願い 

   ③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

   ④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

   ⑤令和５年度区政連絡会日程について 

   ⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員長） 

 区政連絡会委員手帳の今後の配布希望について記載されているが、例年配られるものと

思っていた。不要と思っている人がいるのか。 

回答（区民活動推進課長） 

先日、４月始まりの手帳が良いという意見を頂いたため、これを機に、４月始まりが良

いという人がどのくらいいるのか、そもそも手帳が必要かどうか、みなさんのご意見を

伺いたいということである。 

質問（委員） 

 ４月始まりでないと不都合だという意見だったのか。 

回答（区民活動推進課長） 

 ４月から３月という年度で活動することが多いため、４月始まりのほうが便利だという

ご意見だった。 

意見（委員） 

既製品に名前を入れているだけだと思うので、意見をすべて網羅しようとするのはなか

なか難しいと思う。 

（８）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度２月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月３日（金） 午前１０時３０分～１２時００分 

開催場所 本庁舎３階 区政連絡会室 

案件 

1. 東京都案件 

（１）雑司ヶ谷霊園再生事業に関する説明

（２）在住外国人等による子供の見守り活動について

2. 他機関案件 

（１）春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（２）目白警察署からのお知らせ

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

3. 豊島区案件

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについ

て

（２）令和５年度ごみゼロデーの実施について

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「廃棄物処理手数料の改定」について

②プラスチック資源回収モデル事業の実施について

（４）第 34回ふくし健康まつり及び第 16回障害者美術展「ときめき想
造展」の開催について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示版

への掲示のお願い

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤令和５年度区政連絡会日程について

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について

（６）町会連合会からのお知らせ

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

坂下 東京都建設局 公園緑地部 計画課長

滝沢 東京都 都民安全推進部 都民安全課長代理

豊島消防署 椎名 目白出張所長

目白警察署 大井 警部補、山﨑 警部補

栗原 シルバー人材センター事務局長

橋本 防災危機管理防災事業グループ主任

森 環境保全課長

佐藤 ごみ減量推進課長

田辺 障害福祉サービス担当課長 

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

磯 一昭 

わがい 哲代 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・中丸 
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質疑応答要旨 

1．東京都案件 

（１）雑司ヶ谷霊園再生事業に関する説明

（説明：東京都建設局 公園緑地部 計画課長）

質問（委員） 

この事業では、花屋を解体し、周りのけやき木を５本切ると聞いているが、どういうこ

となのか説明してほしい。 

回答（東京都建設局 公園緑地部 計画課長） 

合葬式墓地の整備のために、現在調整中である。どうしても工事に影響の出る樹木もあ

る。一方で残してほしいとの皆さんの意向もあるので、それを踏まえて検討する。 

質問（委員） 

５本切るのは決定か。地域団体「みどりを守る会」の人から、木を切るとの話を聞い

た。巨木になりすぎて危険なら伐採は仕方がないが、もっと地域の人の意見を聞いて今

あるものをそのまま残して整備する方法を考えてほしい。 

回答（東京都建設局 公園緑地部 計画課長） 

切るのは決定ではない。作業上残しづらいものもあるし、管理も難しいが、それでも、

できる限り将来のために残したいと考えている。花屋の周りについては未だ検討中なの

で、また報告する。 

質問（委員） 

雑司ヶ谷霊園の近くに住んでいて、この計画に関心があり、パブリックコメントを出し

た。自然公園として残す計画自体は賛同する。しかし、公園と霊園の共存といいながら公

園の役割が大きい計画になっている。静謐な公園を造るには、イベントなどの開催は良く

ないのではないかと懸念がある。雑司ヶ谷霊園は、子供の遊び場であり、静かに歴史を訪

ねて散策する場所でないのか。

回答（東京都建設局 公園緑地部 計画課長） 

大きな広場で、様々なイベントを展開するというわけではなく、例えば、墓巡りのイベン

トなど、静謐な環境を守りつつ、公園を親しんでもらうような内容を検討する。緑は大切

な遺産であるという認識があるが、一方で、樹木が取りあっていないか、お墓を脅かして

いないかなどにも配慮しながら緑を保全し事業を進めていく。

意見（委員） 

どうせ木を切るなら、霊園の外周の電線に枝が出ているので、切ってほしいと２年前に管

理事務所に言ったが、なかなか対応してもらえず、都議に頼むとすぐ対応してくれた。町

会からのお願いをきちんと受けてほしい。 

質問（委員） 

計画については、初めに地域の２名の方にだけお話しがあった。本会議でこのように説明

していただいて良かったのだが、承認されたとは思ってほしくない。樹木を保全すること

を前提にプランを考えてほしい。情報発信の仕方と地域住民の意見を活かす計画をお願

いしたい。樹木葬をするために、樹木を切るのは、本末転倒。邪魔だから切るという考え

は再検討していただきたい。 

回答（東京都建設局 公園緑地部 計画課長） 

計画の進め方については、現場と調整し、皆様の意見を含め慎重に進めていきたい。 

意見（常任相談役） 

まず進め方に問題があった。初めに計画を知った２名の方から話を聞き、区に確認した
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が、区も把握していなかった。令和３年に答申を出して、パブコメで意見も出した。急

に樹木を切ると言われたら、大切に守っていた人が反対する。一般質問で、区は都と連

携してやっていくと答えている。また、霊園内の防犯カメラについても、何回もお願い

して、やっと１個増設された。都の進め方はおかしい。しっかりと関係部局に相談し、

区との連携をお願いしたい。 

意見（常任相談役） 

未だ地域の人は計画を知らない。計画ありきではなく、区民の意見を汲んで進めてほし

い。一部の人に伝えるのではなく、地域の方への周知をお願いしたい。 

回答（東京都建設局 公園緑地部 計画課長） 

 地域の方との意思疎通をきちんと行い進めていく。 

意見（委員長） 

１０年という長い期間の計画ということなので、今後も第４地区に来てもらい、話して

いただくようお願いしたい。 

（２）在住外国人等による子供の見守り活動について

（説明：東京都 都民安全推進部 都民安全課長代理）

質問（委員） 

子どもを見守ってくれる方が増えるのは大変良いことだが、今の子どもは知らない人に

声をかけられても応じない傾向が高い。豊島区では、この人は安全だと示すために民生

委員が「すまいるマーク」を付けている。子どもたちは外国人というだけでも怖がるの

で、共通のわかりやすいマークがあればいいと思う。 

回答（東京都 都民安全推進部 都民安全課長代理） 

暗いところで光るアームバンドを付けてもらっている。「すまいるマーク」程の知名度は

ないので今後広めていきたい。 

質問（区民活動推進課長） 

以前、学校や子供に伝えているとの説明があったが、どうなのか。 

回答（東京都 都民安全推進部 都民安全課長代理） 

校長先生への説明をしている。また、協力店（コンビニ）にも貼らせてもらっている。 

2．他機関案件 

（１）春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼について

（説明：豊島消防署 目白出張所長）

質問（委員） 

３月１日～７日が火災予防週間となっているが、イベントの開催日とは連動しないのか。 

回答（目白出張所長） 

ご指摘のとおり。 

（２）目白警察署からのお知らせについて 

 （説明：目白警察署 警部補） 

質疑応答なし 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（説明：シルバー人材センター事務局長）

質疑応答なし 
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1．豊島区案件

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明：防災危機管理防災事業グループ主任）

質疑応答なし 

（２）令和５年度ごみゼロデーの実施について

（説明：環境保全課長）

質疑応答なし 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「廃棄物処理手数料の改定」について 

②プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（説明：ごみ減量推進課長）

質問（委員） 

ごみゼロデーを町会で実施しているが、区から貰うポスターの日付が違っており、ややこ

しいのでポスターの掲示をしていない。 

回答（ごみ減量推進課長） 

紙ベースではなく、データで渡すこともできる。 

（４）第 34 回ふくし健康まつり及び第 16 回障害者美術展「ときめき想造展」の開催につ

いて

（説明：障害福祉サービス担当課長）

質疑応答なし 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示版への掲示のお願い

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤令和５年度区政連絡会日程について

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度２月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月６日（月） 午後２時００分～３時１５分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１）春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（２）目白警察署からのお知らせ

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

2．豊島区案件

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続ついて 

（２）令和５年度ごみゼロデーの実施について 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「廃棄物処理手数料の改定」について 

②プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（４）第３４回ふくし健康まつり及び第１６回障害者美術展「ときめき 

想造展」の開催について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示板へ 

の掲示のお願い 

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

⑤令和５年度区政連絡会日程について 

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

佐藤 委員代理 山田様（目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 

説明者 

豊島消防署 椎名 目白出張所長

目白警察署 大井 警部補

栗原 シルバー人材センター事務局長

伊藤 防災危機管理課 防災事業グループ係長

森 環境保全課長

佐藤 ごみ減量推進課長

栗原 障害福祉課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

渡辺 くみ子 

塚田 ひさこ 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・井上 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（説明：豊島消防署 目白出張所長）

質疑応答なし 

（２）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問（委員長） 

 チラシ（電動アシスト自転車バッテリー盗難多発）を掲示、できれば回覧したい。 

回答（警部補） 

 次回お持ちできるようにしたい。 

質問（委員長） 

 最近問題の強盗の件もあるが、最近下見目的なのか怪しい人物が家に来る。外壁や屋根

の診断業者など、こういう業者は怪しいか。 

回答（警部補） 

 屋根診断等の訪問ケースは、昨年から相談を受けている。不審者の対策として、１イン

ターフォン越しに対応する、２開ける時もチェーンは外さない、３玄関近くに催涙スプ

レーを置いておく、４いざというときのための避難経路を確認しておく、５帰宅時、周

囲を確認してから玄関を開ける、６多くは窓から侵入されるため、窓ガラスを割れにく

くするシートを貼る、７防犯カメラの設置（ダミーでも）、８防犯じゃり、９センサー

ライトの設置、１０近所の声掛けなどがある。ご用心していただきたい。 

質問（委員） 

 インターネットバンキングの振込み詐欺があったとのことだが、どういうやりかたか。 

回答（警部補） 

 高齢者宅に 18 時過ぎに区の職員を名乗るものから還付金についての電話があり、その

あと銀行員と名乗るものから還付方法の電話をして誘導するという騙し方。インターネ

ットバンキングでもできるといわれ、指示に従って振り込んでしまったという被害であ

る。電話がかかってきたらかけ直すのは、被害を防ぐ有効な方法のひとつ。皆さんも気

を付けていただきたい。 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：シルバー人材センター事務局長）

質疑応答なし 
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2．豊島区案件 

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続について

（説明：防災危機管理課 防災事業グループ係長）

質問（委員長） 

 ボランティア保険の申請者名簿は、町会で作ったものを貼り付けるのでもいいか。 

回答（防災危機管理課 防災事業グループ係長） 

 把握できれば問題ない。 

（２）令和５年度ごみゼロデーの実施について 

 （説明：環境保全課長） 

質疑応答なし 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ

① 「廃棄物処理手数料の改定」について

② プラスチック資源回収モデル事業の実施について

（説明：ごみ減量推進課長） 

質問（委員） 

 「集積所の看板の付け換え」とあるが、私の家の前が集積所になっており、今現在、看板

がない。集積所を利用する近くのアパート住民の入れ替わりが多く、出来れば恒久的に使え

るような看板を作って、掲示していただきたい。紙にはラミネートして欲しい。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 後ほど場所の特定をさせていただき、相談させていただきたい。 

質問（委員） 

 自分のところは、マンション建設で 3 か所の集積所が 1 か所になった。そして、清掃局

に相談して、個別回収にしてもらった。不特定多数の集積所より、これからは個別回収を進

めたほうがいいのではないか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 基本的には個別回収ではなく複数の方が利用する集積所と考えている。収集の関係もあ

るので清掃事務所と共有しながら、ご意見として検討したい。 

質問（委員） 

 自分のところは、設置場所に区と町会の掲示板があって、うまくネットをかけるところが

ない。2枚ネットを使っているが、ゴミがネット内に収まりきれない。ネットを広く使える

方法がないか。現場の写真もある。清掃局の人に言っても区に相談して欲しいと言われた。

回答（ごみ減量推進課長） 

 清掃事務所に相談して、改めて回答したい。 

（４）第３４回ふくし健康まつり及び第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

（説明：障害福祉課長） 

質疑応答なし 
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（５） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

② 令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示板への掲示のお願い 

③ 令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

④ 令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

⑤ 令和５年度区政連絡会日程について 

⑥ 自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１． 春の火災予防運動について

２．

３．

豊島区案件

１．

２．

３．

（1）「廃棄物処理手数料の改定」について

（2）プラスチック資源回収モデル事業の実施について

４． 障害福祉課からのお知らせ

（1）第３４回ふくし健康まつりの開催について

（2）第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

5．

（1）令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（2）令和５年度「豊島区民交通傷害保険」ポスターの掲示依頼

（3）令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

（4）令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和５年度区政連絡会の日程について

（6）自衛官募集説明会ポスターの掲示について

6． 町会連合会より

（1）町連だより

（2）「としま中高年ひきこもり等生きづらさ合同相談会」のお知らせ

案　　　件

目白警察署からのお知らせ

豊島区シルバー人材センター入会説明について

令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

令和５年度　ごみゼロデーの実施について

区内関係機関案件

会　議　録

令和4年度　2月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年2月6日（月）　　午前10時00分～11時30分

附属機関又は
会議体の名称

長崎第三区民集会室

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

ごみ減量推進課からのお知らせ

その他



■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

地区連
絡担当
課長
常　任
相談役

目白警察署 大井 警部補

小澤子ども若者課長

木下　広 藤澤　愛子

森 環境保全課長防災危機管理課 伊藤 防災事業係長

田邉 障害福祉サービス担当課長

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

目白警察署 山崎警部補

佐藤 ごみ減量推進課長

池袋消防署 栁岡 長崎出張所長

事務局

区民部長

西部区民事務所　地域振興係長 地域振興係係員

説明者

森田　晴久　委員（目白協和会）

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

池田 好雄　委員（西池袋四丁目町会）

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

足立　憲昭　委員長（長崎三丁目町会）

公開の
可否

会　議

会議録

大戸 豊島区町会連合会事務局長柴 西部区民事務所長

委　員

三嶋　日出光　副委員長（千早一丁目町会）

出席者



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

（説明：目白警察署 警部補）

質疑応答要旨

（説明：池袋消防署 長崎出張所長　）

（目白警察署 警部補）

　コンビニの店員さんがＡＴＭ捜査に戸惑っている高齢者に声をかけると同時に、警察に通報して
未然に防ぐことができました。また、外国人の店員さんについても、店長の指導のもと携帯電話で
操作している方への声がけで防げた事例もあります。その詐欺を未然に防いだ店員さんに対して、
警察から感謝状の贈呈をしたところ、事の重大さに驚いていましたし、感謝状に感動していまし
た。

（委員）

　自転車バッテリー盗難の犯人は検挙されているのか。

質疑なし

（委員）

　鍵を壊して盗んでいったという事例はあるのか。

　転売目的なので、バッテリーのカギを壊して盗まれたという事例はありません。

　現在有力な情報をいただいています。また、防犯カメラ設置のご協力により犯人が浮上している
ものがありますので、署としても今回の盗難には集中的に捜査を進め、対策の強化を図っていきた
いと思います。

2．目白警察署からのお知らせ

【区内関係機関案件】

1．春の火災予防運動について

　先日フラワー公園で母子がバッテリーの盗難にあったが、ほんの一瞬子供を追いかけて行った短
い時間だったが、すぐカギをかけていなかったようです。

（目白警察署 警部補）

　特殊詐欺で昨年中に未然に防止した１８件は、目白署管内での件数になるのか。

（目白警察署 警部補）

　目白署管内の件数になります。

（委員）

　どのような状況で未然に防止ができたのか。

（委員）

（目白警察署 警部補）

（委員）

（目白警察署 警部補）

　自宅の前や敷地内でも鍵をかけていないと盗難にあっていますので、鍵は必ずかけてください。
また、二重ロックが効果的だと思います。



3．豊島区シルバー人材センター入会説明について

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

（シルバー人材センター事務局長）

　以前聞いた話だと枝の処分ができないと言われたが、今回の処分はどうなっているのか。

（シルバー人材センター事務局長）

（委員）

　庭木の剪定を春ころにお願いしたら、秋ごろになってしまうとかなり待たされた経験があり、相
当忙しいのだと思っています。

（説明：シルバー人材センター事務局長）

（委員）

（委員）

　現状では一か月以上はかかっています。職人さんがなかなか育たないので人材不足と、剪定の依
頼も多く、依頼の多い時期ですと２か月は待たせてしまっています。

　やはり植木の剪定依頼が多くあります。時給単価も民間に比べれば低いですが、一般の会員より
は高くなっています。しかし、職人としての段階があり年数を重ねないと親方にはなれません。

（委員）

（委員）

　一番人気で依頼の多い職種は何になりますか。

（シルバー人材センター事務局長）

　高齢者ですので、年齢的には独立してまで働く方はいません。

１．令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（シルバー人材センター事務局長）

　何か困りごとがございましたら相談してください。出来るだけ対応し、民間の半分以下で対応し
たいと思っています。

　チラシに写る赤い制服を着ているグループには、何か名前はついているのか。

　お客さんに指名されると、客がついて独立する方がいると聞いているが。

（シルバー人材センター事務局長）

（シルバー人材センター事務局長）

　区では「シルバースターズ」と呼んでいます。赤い池バスをデザインされたドーンデザイン研究
所代表取締役の水戸岡悦治氏が制服をデザインされたユニフォームを着ています。主に池袋の東口
と西口を中心に清掃活動をしています。

（委員）

　町会で一人暮らしの高齢者宅の大きな木を伐りたいとの相談で、シルバー人材センターに相談し
たらすぐ対処していただいた。しかも費用は少なくて非常に助かり、依頼者も喜んでいました。

　産業廃棄物の関係でシルバー人材センターではできませんが、細かく切って袋詰めまでは作業し
ますので、ご家庭で処分をお願いしています。



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

2．令和５年度　ごみゼロデーの実施について

質問

　具体的な人数の取り決め等は決めていませんので、課に持ち帰って検討いたします。

（委員）

　救援センターのあとに（避難所）とあるがこれはどういう意味なのか。

（説明：環境保全課長）

　ゴミゼロデー参加者傷害保険の名簿は、事故があった時に記入するよりは参加者全員に記入して
もらっておいたほうが良いと思うのだが。

（委員）

　台風が来るときには緊急で事前に避難所として開設するのだが、豊島区では水害が発生すること
は極めて限られている。そのため避難することも少ないと思うが、以前に避難者が多くて混乱した
ことがあり町会に応援を求められたことがあった。その時のような開設については今後のために地
域の町会等に声がけして話し合うと何年も前から言っていたのに何の連絡もない。避難所の開設の
ため町会から具体的に何名応援を出してくれと無線で連絡するとか、取り決めすることがあると思
うのだが。

　豊島区の救援センターでは他の避難所と同じ意味を持っています。なお、避難所以外の防災拠点
機能を備えてていますが、分かりにくいという意見もいただいていますので、お知らせの文面には
避難所と同じ意味で「救援センター（避難所）」と明記させていただきました。

（防災事業係長）

　表現の仕方で難しい部分があります。今回のご意見を受けて「救援センター及び避難所」と直し
たいと思います。

（防災事業係長）

（防災事業係長）

（説明：防災危機管理課  防災事業係長）

（委員）

　たしかに混乱していることがあると思います。

　長崎小学校に台風で避難した場合はそこが必ず救援センターになるのか。

（防災事業係長）

　地域防災計画上は避難所ではなく救援センターと呼んでいます。

（委員）

（委員）

　避難所と同じ意味というから混乱する原因になってしまうので、「救援センター及び避難所」と
明記すべきではないのか。救援センターというのは、大災害が起こった後に家が倒壊して住むこと
が出来なくなった方が行くところ。また、地域の救援物資に対して中心的な役割を担う場所にな
る。避難所というのは台風が来る前に一時的に、１～２日くらい避難する。豊島区は現在台風の水
害が出るような場所はほとんどない。救援センターと避難所の区別がつかず混乱している。役割は
別な意味を持つので区別したほうが良い。以前は救援センターに避難所と明記されることは無かっ
たが、台風の時に避難したこともあってのことだと思うが、何でも救援センターに行くという事で
はない。

（委員）

　救援センターとしての防災訓練を受けている町会の方と違い、一般の方は避難所と思っているの
で明らかに考えが違うと思うのだが。

（防災事業係長）



回答

意見

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

３．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「廃棄物処理手数料の改定」について

（2）プラスチック資源回収モデル事業の実施について

質問

回答

（説明：ごみ減量推進課長）

　保険会社に提出するのですが、事故が無ければ提出の必要はありませんので記入しなくても良い
のか持ち帰って確認いたします。

（説明：環境保全課長）

　富士見台小学校の保険に関して持ち帰って確認いたします。

　作業時のマスク着用についてはそれぞれの地域で判断するのか、それとも区としての統一的な判
断はありますか。

（説明：環境保全課長）

（委員）

（説明：環境保全課長）

　事前に記入しておいたほうが良いと思いますが、事故が無ければ提出の必要はございません。

（委員）

　以前この保険の手続きで、事前に参加者の名簿を提出するように言われたことがあったのだが、
ほとんど土日に行なっているので参加者の把握は出来ないと各町会から苦情が出た経緯がある。今
回はその経緯を踏まえて、期間を短縮して契約したようですね。

（委員）

　清掃実施時のマスク着用はお願いしていますが、状況に応じて各自治会の判断で構いません。

（委員）

　毎年ゴミゼロデーのポスターを配布されるが、日程が合わないので掲示できない。町会の実施日
に変えてもらうことはできないのか

（委員）

　プラスチック資源回収モデル事業の実施による説明会で、３月１７日の目白４丁目だけのチラシ
を掲示板に貼りたいのでチラシを作成して１６部送ってほしいのだが。

（ごみ減量推進課長）

　６月の第一土曜日に富士見台小学校と町会で合同で実施している。そのため時期がずれてしまい
保険の対象から外れてしまうので、小学校が保険に加入しているのであれば、町会もその保険対象
になれないのか確認してほしいのだが。

（説明：環境保全課長）

　参加者名簿の記入欄に職業を記入するようになっているが、これは必須条件なんですか。万が一
事故が起きた場合には該当者だけで、参加者全員に書いてもらう必要はあるのか。

（説明：環境保全課長）

　区が５月３０日をゴミゼロデーの日と決めて開催し、ポスターを作成していますので変更は出来
ませんが、町会用のチラシは文章の変更や、町会の日程に合わせて変更できますのでご相談いただ
きたいと思います。

（委員）



4．障害福祉課からのお知らせ

（1）第３４回ふくし健康まつりの開催について

（2）第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

質問

回答

質問

回答

5．その他

（1）令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（2）令和５年度「豊島区民交通傷害保険」ポスターの掲示依頼

（3）令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

（4）令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和５年度区政連絡会の日程について

（6）自衛官募集説明会ポスターの掲示について

質問

回答

質問

回答

　昨年から硬貨を振り込むのに手数料がかかる。社会福祉協議会の赤い羽根や歳末共同募金会は無
料だが、赤十字募金を振り込む際には手数料がかかっていて、手数料分だけあとで区民活動推進課
から振り込まれてきたが、今回も同じ方式になるのか。

　ときめき創造展障害者はどのような方が対象になっているのか。

（説明：障害福祉サービス担当課長）

（委員）

（地域振興係長）

（説明：西部区民事務所長）

（障害福祉サービス担当課長）

　身体障害者や精神障害者で、障害者手帳を持ている方が描いた絵画等を展示しています。

　福祉健康まつりは区民センターの何階で行なうのか

（障害福祉サービス担当課長）

　福祉の関係は、４階、５階、７階で開催しています。健康関係については、６階、７階、８階で
開催しています。区民センターの１階入り口でご案内しています。

（委員）

　申し込みについては区民活動推進課に持参していただくか、金融機関に専用の用紙で振り込んで
いただきます。

（委員）

　社会福祉協議会は独自に対策をして手数料は振り込みの際はかからないようになっていますが、
赤十字については昨年と同じで、手数料を建て替えていただいて、あとから手数料分を振り込むよ
うになります。

　作成してお送りいたします。

（委員）

　区民交通障害保険の申し込みで、町会の方は団体で区民活動推進課に申し込むが、個人で申し込
む方はどうすればよいのか。

（地域振興係長）



質問

回答

質問

回答

質問

回答

7．町会連合会より

（1）町連だより

（2）「としま中高年ひきこもり等生きづらさ合同相談会」のお知らせ

　町会掲示板助成金の申請をしたいと思うが、予算的には1町会に対する助成金の限度額は決まっ
ているのか。

　昨年、掲示板が１町会に１基では予算が少ないとのご意見があり、今回調査票の中に各項目ごと
に町会負担した掲示板の基数を入れてあります。実態を調査して、何基も町会負担で修繕等してい
るのであれば、今の予算で果たして良いのか、来年度の予算に向けて検討していきたいと思いま
す。

（委員）

（委員）

　来年度も新規改築等は、１町会に１基は確実に申請できます。新規で掲示板を新設した場合で、
１基１５万円程度費用が掛かりますが、その２分の１で限度額7万円の補助金が支給されます。ま
た、緊急を要する修繕や撤去についてはご相談に応じて対応いたします。

（委員）

　一か所に対して修繕は２万円の助成金しか支給できないとなると、10基以上ある場合はとても
間に合わない。磁石で貼付できる盤面だけを取り換えれば1基2万以下で出来るようなので、コロ
ナで町会事業が出来なくて予算のある時に町会負担で修繕してしまおうと思っている。

（区民部長)

　東京都地域の底力発展事業助成金で、第１回目の募集は２月１７日までに事務局へとあるが、ど
こに申請すれば良いのか。

（地域振興係長）

　西部区民事務所地域振興グループに申請をお願いいたします。

（西部区民事務所長）

（説明：町会連合会事務局長）

質疑なし
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6． 町会連合会より

（1）町連だより

（2）「としま中高年ひきこもり等生きづらさ合同相談会」のお知らせ

案　　　件 区内関係機関案件

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

会　議　録

令和4年度2月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年2月14日（火）　　午前10時00分～11時15分

附属機関又は
会議体の名称

南長崎第四区民集会室　会議室

豊島区シルバー人材センター　入会説明について

令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

令和５年度　ごみゼロデーの実施について

ごみ減量推進課からのお知らせ



■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会） 赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

常　任
相談役
地区連
絡担当
課長

欠席者
ふま　ミチ

小林 児童相談所設置準備担当課長

区民部長

西部区民事務所　地域振興係長

説明者

公開の
可否

事務局

会議録

会　議

河原　弘明

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

委　員

地域振興グループ係員

池袋消防署 栁岡 長崎出張所長

出席者
目白警察署 大井 警部補 目白警察署 山崎 警部補

防災危機管理課 橋本 事業係主任 松岡 環境美化係長

佐藤 ごみ減量推進課長 栗原 障害福祉課長

柴 西部区民事務所長 大戸 町会連合会事務局長



【区内関係機関案件】

1．春の火災予防運動について

2．目白警察署からのお知らせ

3．豊島区シルバー人材センター入会説明について

質問

回答

質問

回答

2．令和５年度　ごみゼロデーの実施について

（説明：環境美化係長）

　性別も必要ないように思われますが、今回契約している保険会社の約款で決められていますの
で、性別は記入していただきます。保険会社には性別についてご意見があったことを連絡いたしま
す。

（委員）

（説明：防災危機管理課 事業係主任）　

（説明：シルバー人材センター事務局長）

１．令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

質疑なし

質疑なし

（説明：目白警察署 警部補）　

質疑なし

　ごみゼロデー参加者名簿の中で、職業はいらないとのことだが、生命保険の関係で性別が必要な
のかもしれないが、事故の関係であれば性別を記入する必要はないように思うのだが。

（環境美化係長）

（環境美化係長）

　区のほうに名簿の提出は必要ありません。事故があった場合に限って保険会社に申請する際に参
加者名簿の提出をお願いいたします。

　ごみゼロデーでの清掃作業中に事故が無ければ名簿の提出は必要ないのか。

【豊島区案件】

質疑応答要旨

（説明：池袋消防署 長崎出張所長）　

質疑なし

（委員）



（1）「廃棄物処理手数料の改定」について

（2）プラスチック資源回収モデル事業の実施について

質問

回答

質問

回答

質問

回答

（1）第３４回ふくし健康まつりの開催について

（2）第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

（5）令和５年度区政連絡会の日程について

（6）自衛官募集説明会ポスターの掲示について

（ごみ減量推進課長）

4．障害福祉課からのお知らせ

（説明：障害福祉課長）　

　プラスチックの資源回収だが、最初はなかなか分別しないでごみ出ししてしまうのではないの
か。

（説明：ごみ減量推進課長）　

（委員）

　前回の案件説明時に、日中の説明会では参加できない方がいるので、夜間の説明会を要望したと
ころ設定していただいてありがとうございます。町会で多くの人に周知するために、チラシを回覧
したいと思いますので回覧用のチラシを100部お願いいたしたい。

（説明：西部区民事務所長）

5．その他

（１）令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（ごみ減量推進課長）

　ルールについて分かりやすく説明していきますが、皆様にお手数をかけて申し訳ございませんが
なるべく分別を徹底していただくように周知していきたいと思いますので、ご協力をよろしくお願
いいたします。

3．ごみ減量推進課からのお知らせ

　今回のモデル事業の実施地域に対しての説明会ですが、説明会の参加は可能です。10月の本格
実施に向けては、6月から7月にかけて改めて区民ひろばや区民集会室等で説明会の実施を開催い
たします。

（委員）

質疑なし

質疑なし

　回覧用に100部をご用意してお届けいたします。

（委員）

　全町会には回覧を配布しないのですか。

（ごみ減量推進課長）

（２）令和５年度「豊島区民交通傷害保険」ポスターの掲示依頼

（３）令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

（４）令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について





（1）町連だより

（2）「としま中高年ひきこもり等生きづらさ合同相談会」のお知らせ

6．町会連合会より

（説明：豊島区町会連合会事務局長）　

質疑なし
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青柳　德俊　委員長(長崎五丁目町会)

長澤　温康　委員(長崎六丁目町会)

東　明男　委員(千早二丁目町会) 柿沼　正昭　委員(要町三丁目町会)

本山　美子　委員(千早四丁目町会)　

池袋消防署 和田 高松出張所長

目白警察署 大井 警部補 目白警察署 山崎 警部補

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

防災危機管理課防災事業係 橋本主任 

井上 学習・スポーツ課長

環境保全課 則武 環境美化主査

佐藤 ごみ減量推進課長

障害福祉課 千葉 課長補佐

柴 西部区民事務所長 大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

宮下 文化観光課長

欠席 委員 今井　敬二　委員(長崎四丁目町会)　※代理出席なし

西部区民事務所　地域振興グループ係長 地域振興グループ係員
事務局

川田　隆男　副委員長(千早三丁目町会)

説明者

委　員

出席者



【区内関係機関案件】

1．春の火災予防運動について

（説明：池袋消防署 高松出張所長)　

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 高松出張所長）　

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 高松出張所長）　

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 高松出張所長）　

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 高松出張所長）　

2．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

　１ｋｍくらい離れたところになります。

　新しく建てるのですか。

　まだ、移転は五年ほど先になります。用地は確保しているのですが、そちらを建ててからになりま
すから、令和９年くらいに移転できるかなという予定で進めています。

　電動自転車のバッテリーの盗難の件ですが、簡単に外せるものなのですか。

　施錠せずに離れてしまっている人が多いです。自宅の敷地内に置いているからという安心感で施錠
していない状態で、鍵とセットでもっていかれています。

質疑応答要旨

　火災の原因は何が一番多いですか。

　タバコや電気火災が多いです。電気というのはコンセントを指しっぱなしにしていたところから出
火してしまうということがあります。コンセントは一度抜いていただき清掃してください。気が付か
ないうちに出火する可能性がありますので、十分注意していただきたいと思います。

　高松出張所がどちらかに移転されるという話を聞いたが、移転されるのですか。本決まりになった
のですか。

　はい。

　いつ頃、どの辺に移転されるのですか。



回答 （目白警察署 警部補）　

回答 （目白警察署 警部補）　

３．豊島区シルバー人材センター入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

【豊島区案件】

１．令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明：防災危機管理課 防災事業グループ 主任）

質問 （委員）

回答 （防災事業グループ 主任）　

２．旧第十中学校跡地野外スポーツ施設に関する工事説明会について

質問 （委員）

回答 （学習・スポーツ課長）　

質問 （委員）

回答 （学習・スポーツ課長）　

質問 （委員）

回答 （学習・スポーツ課長）　

　自転車とバッテリーで別鍵のタイプと、同じ鍵で開くタイプとがあるようです。その辺をご留意く
ださい。

質疑なし

 　先にご説明いただいた防災訓練は救援センターに集まっての訓練で、後の説明の地域防災訓練は
それぞれの消防署にお願いする町会ごとのものですね。

　はい、そうです。救援センターに集まっていただく訓練は、資機材の扱い方などを行っていただき
ます。

　公園で子供と遊んでいて、子供が離れたので追いかけた、一瞬の隙に盗られてしまったという事例
もあります。

（説明：学習・スポーツ課長）

　回覧物は無いのですね。

　回覧はせずに全戸に配布します。

　配布ですと見落とされて、ゴミにされませんか。

　これから工事にかかりまして、だいたい一年半くらいで出来ます。来年秋になります。

　二枚物のチラシで郵便受けに入れ、ある程度色使いも派手にして配布しますので、見ていただきた
いと思います。

　供用開始まで、一年半くらいですね。



３．令和５年度 ごみゼロデーの実施について

質問 （委員）

回答 （環境美化主査）　

意見 （委員）

回答 （環境美化主査）　

質問 （委員）

回答 （環境美化主査）　

質問 （西部区民事務所長）

回答 （環境美化主査）　

質問 （委員）

回答 （環境美化主査）　

質問 （委員）

回答 （環境美化主査）　

（説明：環境保全課 環境美化主査）

　参加者名簿は各自に書いていただくのですか。年齢欄がありますが、やはり書かないとなりません
か。事故が起こってからではいけませんか。

　一応、もし事故があったら、参加した方は名簿は出さないとならないです。その時にご面倒です
が、ご記入いただきたいです。あとで、皆様にお聞きして記入するのは大変で、お手間になってしま
うと思います。

　年齢を記入することに抵抗がある人もいます。

　嫌がれる方もいるかともいますが、提出の時にきちんとしていれば大丈夫です。

　小学校で一緒にやるときは小学校の子供の名前はいらないですよね。

　小学校としてやるときは必要ないです。

　この名簿は保険請求時に提出が必要ということですか。職業欄はいりますか。年齢・性別は理解で
きるが。

　そこは再度確認します。

　第六地区区政連絡会でも、同じく職業欄はいらないのではという意見が出ました。課長とその話は
していませんか。

　すみません。確認します。

　普段は小学校とコラボしているのだが、例えば日曜日にやるときは子供たちも参加しますが、子供
たちも名簿に入れた方がいいですか。

　もしそこで、ご一緒にということであれば、入れてください。



４．ごみ減量推進課からのお知らせ

（2）プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（2）について

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

意見 （委員）

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

　モデル事業での検証はどのようにしますか。

　結構難しいです。とにかく細かいです。こんなにやるのかなと思います。やらないとどうしようも
ならないので。

　各町会の清掃担当者連絡会ということでございまして、そこでも区の事業についても少しご紹介い
たします。

　昨年、うちの町会では１０軒ほどモデル家庭としてなりましたが、３月７日にどのような状況に
なっているのか簡単に説明していただけたら、非常にありがたい。

　７月に行いました区内全体で１４０世帯ほどにご協力いただいたときのアンケート調査の結果を少
しご紹介をいたします。

　２月１７日の区民センターでの説明会も同じ内容ですか。

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明：ごみ減量推進課長）

　前回のパンフレットは大変よく出来ています。モデル事業の町会になっておりますが、まだまだ認
識が小さいので、そのパンフレットをまとまった枚数１２０枚ほど欲しい。

　モデル町会ということで、非常にプレッシャーを感じています。いくつかお伺いします。今回の説
明会は昨年と同じような内容ですか。

 今回の追加の説明会はほぼ同じ内容で開催いたしますが、動画も作成しておりますので、それも流
すというのも加えてやって行きます。説明の内容はほぼ同じでございます。

　ルールにつきましては、これまでご説明した通りで基本的には変えないつもりでございます。た
だ、どうしても致命的に分別方法を変えないとならない時は変えますが、基本的には変更しません。
　検証で一番大事なのは、収集がきちんとできるかどうか、そうしたところの検証が大事になってき
ますので、今回は一部の地域ですけれども、実際に収集をして、収集が出来るかどうかルートの検証
も今回していきます。
あとは実際に分別していただき、皆様のお声を聴きながらということになってまいります。

　説明会で使った同じ資料ということですね。中身をバージョンアップしておりますので、追加開催
と同じものを町会長の方にお届けいたします。



意見 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

意見 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

５．障害福祉課からのお知らせ

（2）第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

（1）第３４回ふくし健康まつりの開催について

（説明：障害福祉課 課長補佐）

　長崎六丁目町会からも参加したが、南長崎六丁目の説明会には数えるくらいしか来ていなかった。
ほとんど認識されていないと感じるので、１０月から全域でとなったら、厳しいと思います。

　おっしゃる通りです。時間はご相談しながらということになりますが、土日、夜間でも、ご相談し
ながら決めさせていただけたらと思います。私共もそういった機会を多く取りたいと思っておりま
す。ご意見、ご要望をお聞かせいただければと思っております。

　今回、町会の清掃担当の皆様にご案内したのは、２月１７日の清掃担当者連絡会、意見交換会で
は、プラスティックの資源回収が始まりますということは、お話はいたしまして、簡単に事業につい
てご紹介をする予定です。施設見学会は実際にプラスティックを収集した後に中間処理の作業を行う
ところの予約が取れたので、そこをご覧いただくことを考えております。

　出前説明会は、ごみ減量推進課にお願いすればいいのですか。例えば、各町会単位で対応していた
だいて、担当の方がきていただて説明していただけるのですか。時間はいかがですか。

　そうしたこともありまして、今回追加で説明会を開催させていただくということで、準備をしてお
ります。

　施設見学会の案内がきていますが、プラスティックの関係したところになりますか。

　パンフレットは９月に全戸配布いただいて、１０月からやりましょうと言われてもたぶん難しいの
ではないか。

　本格実施に向けましても、今のところの予定では、６月～７月にかけて、各地域で区民説明会を行
いまして、今、モデル事業で行っているような説明書をそこでもお配りしたり、ホームページにも載
せたりと、やっていきたいと思っております。

質疑なし



６．西部区民事務所からのお知らせ

（1）令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（2）令和５年度「豊島区民交通傷害保険」ポスターの掲示依頼

（3）令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

（4）令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和５年度区政連絡会の日程について

（6）自衛官募集説明会ポスターの掲示について

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）　

意見 （委員）

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所 地域振興グループ係長）　

回答 （西部区民事務所長）　

７．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）「としま中高年ひきこもり等生きづらさ合同相談会」のお知らせ

（説明：町会連合会事務局長）

　設置の許可は西部区民事務所にもらえばいいのですか。

　そういった調整が必要になりますので、事前にご相談ください。

質疑なし

　ブロック塀に掛けるタイプの掲示板なのですが、他の町会さんはいくつくらいあるのでしょうか。
一基について２万円の補助が出るということですが。

　一基について新設・改築は経費の二分の一で上限が７万ということになっております。予算が全体
で２００万しかないので、一町会で一つということになっています。修繕・移設・撤去は上限が２万
円で、実費がそれに満たない場合はその費用ということです。

（３）について

　区の掲示板も各町会に５カ所くらいありますが、あれは別ですよね。町会独自のもので、ブロック
塀がどんどん無くなっていくたびに町会掲示板も無くなってしまう。

　区道は区役所土木管理課に占用許可、目白警察署に道路使用許可が必要になります。建てるにあ
たっては、その周りの方の了解を得ていないともめごとになると思います。

（説明：西部区民事務所長）



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１． 在住外国人等による子供の見守り活動について

２． 春の火災予防運動について

３． 目白警察署からのお知らせ

４． 豊島区シルバー人材センター　入会説明について

豊島区案件

１．

2．

3．

（1）「廃棄物処理手数料の改定」について

（2）プラスチック資源回収モデル事業の実施について

４． 福祉総務課からのお知らせ

（1）第３４回ふくし健康まつりの開催について

（2）第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

5． 要町第一区民集会室の再開について

6． 西部区民事務所からのお知らせ

（1）令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（2）令和５年度「豊島区民交通傷害保険」ポスターの掲示依頼

（3）令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

（4）令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和５年度区政連絡会の日程について

（6）自衛官募集説明会ポスターの掲示について

7． 町会連合会より

（1）町連だより

（2）「としま中高年ひきこもり等生きづらさ合同相談会」のお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

会　議　録

西部区民事務所

令和5年2月9日（ 木 ）　午前10時00分～11時30分

千早地域文化創造館　第１会議室

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時

(オンライン開催）令和4年度 2月期　第九地区区政連絡会

案　　　件 区内関係機関案件

会　議公開
の
可否

令和５年度 ごみゼロデーの実施について

令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

ごみ減量推進課からのお知らせ

会議録



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

東京都安全推進部 櫻井 都民安全課長

池袋消防署 和田 高松出張所長

目白警察署 大井 警部補 目白警察署 山崎 警部補

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長

防災危機管理課 伊藤 防災事業係長

環境保全課 則武 環境美化主査

ごみ減量推進課 中野 事業推進グループ係長

ごみ減量推進課 中井 プラスティック分別収集準備係長

栗原 障害福祉課長

柴 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

常　任
相談役
地区連
絡担当

委員

常　任
相談役

小林　ひろみ

大槻 正臣 委員（千川二丁目町会）※代理出席あり

高桑　区民部長

辻　　薫

欠席

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

地域振興グループ係員
事務局

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

出席者

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

大槻 正臣 委員代理 大槻 由美子（千川二丁目町会）

説明者

西部区民事務所　地域振興グループ係長

委　員



【区内関係機関案件】

１．在住外国人等による子供の見守り活動について

（説明：東京都安全推進部 都民安全課長)　

質問

回答

２．春の火災予防運動について

（説明：池袋消防署 高松出張所長)　

３．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

４．豊島区シルバー人材センター入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

質問

回答

　表面をお貼りいただければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

質疑応答要旨

質疑なし

（委員）

　掲示は表面だけでよろしいですか。

質疑なし

（事務局長長 ）

（委員）

　外国人だけなのでしょうか。コンビニエンスストア全体にお願いしているのでしょうか。

（都民安全課長 ）

　基本的にはコンビニエンスストアでは取り組んでいただいている状況です。外国人の方も元々枠
に入っていたのですが、踏み込んでもう少しご協力いただきたいという取り組みです。



【豊島区案件】

１．令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明：防災危機管理課 防災事業係長）

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

２．令和５年度 ごみゼロデーの実施について

質問

回答

　コロナ禍で、どうしても密になるのを避けたいということで、人数を絞らせていただきます。訓
練のあと、町会ごとで同じようなことをやりたいというご要望もいただいていおりますので、今後
ご要望をいただき、今回はご説明させていただいたような形で開催させていただこうと存じます。

（説明：環境保全課 環境美化主査）

（委員）

　例えば二町会が救援センターになっている場合は、各町会で２５名くらいでということでしょう
か。

（防災事業係長 ）

　申込については各町会ごと個別にご案内の手紙を出します。

（防災事業係長 ）

　コロナ禍ということもありまして、今後の状況で変更もありますが、現在のところ、合計概ね５
０～６０名の間で計画しているところです。

・救援センター開設・運営訓練について

（防災事業係長 ）

（委員）

　参加人数は限定するということになっているが、どのくらいの人数を想定していますでしょう
か。

（委員）

　参加申し込みは町会ごとですか。

（防災事業係長 ）

　そうですね。５０～６０名の人数を参加する各町会で割っていただいて参加していただくような
形になります。

（委員）

　例えば、私共の町会ですと、行事を催すときには３０数名～４０名の役を持っている人がいま
す。その人たちは最低でも参加したいのですが、一般の方々のことは考えていないということで
しょうか。

（委員）

　ポスターは作っていただけるのでしょうか。

（ 環境美化主査）

　必要項目を教えていただければ、こちらで作成し必要枚数をお送りいたします。



質問

回答

質問

回答

３．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「廃棄物処理手数料の改定」について

（2）プラスチック資源回収モデル事業の実施について

（説明：ごみ減量推進課 事業推進グループ係長　　　

プラスティック分別収集準備係長）

質問

回答

（2）プラスチック資源回収モデル事業の実施について

質問

回答

質問

回答 （プラスティック分別収集準備係長）

　モデル事業においてはプラスティックの収集日は、段ボール、紙布類の資源と同じ日に出してい
ただくことで予定しています。

（ 環境美化主査）

（プラスティック分別収集準備係長）

　夜間でも調整させていただいて、出来るだけ開催させていただきます。

（委員）

　プラスティックの収集は、何曜日になりますか。収集していない曜日に新たに設定するのか、他
のものと一緒の曜日にするのかをお尋ねしたい。

　コンビニエンスストアでも販売はしているのですが、交換につきましては、清掃事務所でとさせ
ていただいております。

（委員）

　プラスティック資源回収の出前説明会ですが、夜の役員会でも可能でしょうか。

（事業推進グループ係長 ）

（委員）

　ごみ処理券をまとめて購入している。追加で支払って処理券を購入しないとならないと思います
が、コンビニエンスストアで追加料金を支払って交換できないのですか。清掃事務所までいかない
とならないのでしょうか。

　はい。FAXで大丈夫です。

（委員）

　軍手ですが、毎回10組では足りないです。増やしていただけたら助かります。

（1）「廃棄物処理手数料の改定」について

（委員）

　FAXでもよろしいですか。

　最初にお送りする際は、一律でお送りしていますので、お手数ではございますが、届いた後に不
足分をご連絡いただけたらと思います。

（ 環境美化主査）



質問

回答

質問

回答

質問

回答

意見

（2）第１６回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について

５．要町第一区民集会室の再開について

（委員）

　プラスティックがどれだけ出されるかはわからないが、結構場所をとるので、別の日の午後が楽
なのですが。高松一丁目は１０月以降になりますが、その辺はどうですか。

（プラスティック分別収集準備係長）

　区民説明会につきましては、どういった単位で開催するか、例えば小学校など、そういったこと
も含めて単位については検討していますが、なるべく細かい単位でいろいろな方に聞いていただ
く、ご説明する機会を設けさせていただきたいと考えております。特に町会ごとに区民説明会をす
ることは、今の時点でまだ考えていません。

（プラスティック分別収集準備係長）

　はい。

（委員）

　令和５年４月～９月に区民説明会の開催とありますが、町会ごとに全町会でやるということでは
ないのですね。出前説明会のみですか。

（説明：西部生活福祉課長）

質疑なし

　わかりました。うちの地域でいうと１０月以降に木曜日にやる、ということで考えているという
ことで説明していいですね。

４．障害福祉課からのお知らせ

（1）第３４回ふくし健康まつりの開催について

（委員）

　できれば新しい業務ですので、何らかの形で全町会の方に説明できるように考えるべきではない
かと思います。
　あまり興味のない方は出前説明会にも希望しないとなると、後の一斉実施の時に、不都合がでる
ような気がするので、できれば何らかの形で町会単位でなくてもいいのですが。まだそこまで考え
ていないということですね。

（プラスティック分別収集準備係長）

　集積所の混み具合については確認させていただいておりまして、段ボール・紙布類については段
ボールが多い日もございますが、ペットボトル、可燃ごみに比べると集積所の混み具合がある程度
少ないと現状分かっておりまして、それに基づきまして、段ボール・紙布類の日にお出しいただく
ということで考えております。

（委員）

質疑なし

（説明：障害福祉課長）



６．西部区民事務所からのお知らせ

（1）令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（2）令和５年度「豊島区民交通傷害保険」ポスターの掲示依頼

（3）令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

（4）令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和５年度区政連絡会の日程について

（6）自衛官募集説明会ポスターの掲示について

（説明：西部区民事務所長）

（5）令和５年度区政連絡会の日程について

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

回答

（委員）

　毎回、オンラインで区政連絡会をやるということはないのですね。

（委員）

　数回やるということですので、開催前にご案内をするということです。

（西部区民事務所長）

　補足させていただきますと、全員顔を合わせての会合も非常に大切だと考えておりますので、私
共で今考えていますのは、隔月に開催する形も考えておりますので、そのあたりもご相談させてい
ただきたいと思います。

　合同区政連絡会はどうですか。

（西部区民事務所地域振興グループ係長）

　基本的には会場で皆様お集りいただき開催させていただきます。せっかく今回オンライン会議を
実施させていただきましたので、これが皆様の経験として引き続き使えるようにするために、日程
の中で数回オンライン開催をすることを検討させていただきます。

（西部区民事務所長）

　合同区政連絡会は他の地区と一緒に議員協議会室で開催しますので、よろしくお願いいたしま
す。

（委員）

　９回全部オンライン開催で行うのですか。

（委員）

（委員）

　区政連絡会ですが、これからすべてオンライン開催になるのですか。

（西部区民事務所長）

　９地区につきましては、来年度もオンライン開催を引き続き行うことになると思いますので、改
めて皆様にご相談をさせていただきます。



意見

７．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（説明：町会連合会事務局長）

（委員）

　それも良いかと思います。

質疑なし

（2）「としま中高年ひきこもり等生きづらさ合同相談会」のお知らせ



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ（掲示）

①春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（２）豊島区シルバー人材センターからのお知らせ（掲示）

①豊島区シルバー人材センター　入会説明について

豊島区案件

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（２）令和５年度ごみゼロデーの実施について

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ

① 「廃棄物処理手数料の改定」について

② プラスチック資源回収モデル事業の実施について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

②令和５年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について（掲示）

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤令和５年度区政連絡会日程について

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について（掲示）

⑦町会連合会からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 オンライン開催（駒込地域文化創造館）

案件

公開の
可否

会　議

会議録

（４）第34回ふくし健康まつり及び第16回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について（掲示・回覧）

開催日時 令和５年２月７日（火）　午後２時～３時１０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度２月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

豊島消防署　竹村巣鴨出張所長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

伊藤　防災危機管理課防災事業グループ係長

松岡　環境保全課環境美化グループ係長

中野　ごみ減量推進課事業推進ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長、中井　ﾌﾟﾗｽﾁｯｸ分別収集準備ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長

田邉　障害福祉サービス担当課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

伊藤　高齢者医療年金課長

里中　郁男 さくま　一生

区 高桑　区民部長 　　

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所　山川・髙根

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ（掲示）

①春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（説明：豊島消防署　巣鴨出張所長）

（質疑なし）

２．豊島区シルバー人材センターからのお知らせ（掲示）

①豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター　事務局長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明者：防災危機管理課防災事業グループ係長）

（質疑なし）

２．令和５年度ごみゼロデーの実施について

（説明者：環境保全課環境美化グループ係長）

（質疑なし）

３．ごみ減量推進課からのお知らせ

　 ①「廃棄物処理手数料の改定」について

　 ②プラスチック資源回収モデル事業の実施について

（説明者：ごみ減量推進課事業推進ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長、ﾌﾟﾗｽﾁｯｸ分別収集準備ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長）

質問 （委員）

プラスチック資源回収モデル事業の説明会が駒込１・２丁目地区は３月６日に開催されるが、

後日あらためて周知の書類等は配布されるのか。

回答 （ﾌﾟﾗｽﾁｯｸ分別収集準備ｸﾞﾙｰﾌ係長）

説明会の周知については、本日の説明と広報としまで行うように考えている。

質問 （委員）

駒込１・２丁目地区のモデル事業は何人くらいに協力を要請しているのか。

回答 （ﾌﾟﾗｽﾁｯｸ分別収集準備ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長）

夏頃に実施したモニター調査は何人かの方にご参加いただいたが、４月からのモデル事業は

駒込１・２丁目にお住まいの方全員が対象となり、プラスチック資源の出し方が変わるというこ

とである。

４．第34回ふくし健康まつり及び第16回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について（掲示・回覧）

（説明者：障害福祉サービス担当課長）

（質疑なし）

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

質疑応答要旨



②令和５年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について（掲示）

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤令和５年度区政連絡会日程について

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について（掲示）

⑦町会連合会からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長・町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度２月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月１０日（金） 午前１０時００分～１１時１５分 

開催場所 池袋本町第 2区民集会室 会議室 1 

案件 

1．他機関案件 

（１）春の火災予防運動について

（２）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

2．豊島区案件

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについ

て

（２）令和５年度ごみゼロデーの実施について 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ 

   ①「廃棄物処理手数料の改定」について 

   ②プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（４）第３４回ふくし健康まつり及び第１６回障害者美術展「ときめき

想像展」の開催について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

   ②令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示板

への掲示のお願い 

   ③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

   ④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

   ⑤令和５年度区政連絡会日程について 

   ⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

藤澤 吉康（東原副委員長代理）（池袋本町末廣町会） 

髙井 徳朗  委員  （池袋本町南町会） 

有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英   委員  （池袋本町四丁目町会） 

説明者 

池袋消防署 對馬 地域防災担当係長

栗原 シルバー人材センター事務局長

伊藤 防災危機管理課 防災事業グループ係長

松岡 環境保全課 環境美化グループ係長

佐藤 ごみ減量推進課長

栗原 障害福祉課長

五十嵐 区民活動推進課地域振興グループ係長

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区 尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）春の火災予防運動について

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

（２）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：シルバー人材センター事務局長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明：防災危機管理課 防災事業グループ係長）

質疑応答なし 

（２）令和５年度ごみゼロデーの実施について

（説明：環境保全課環境美化グループ係長）

質問（委員） 

別紙３について、メールで内容をお送りすれば区で印刷していただけるという認識で良

いか。もしくは、データでいただければ内容を入力したものを返信する。また、大きめ

のＡ３版で印刷いただくことは可能か。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 印刷については対応可能。また、現在大きめで紙の質も強いポスターを制作中であり、

４月中に町会へ送付を予定している。それを見てご判断いただければと思う。 

質問（委員） 

 別紙５の名簿について、生年月日の記入が必要とのことだが、個人情報のため、書きた

くない人等いると思われる。事故が起きた時だけその人に連絡して確認するやり方でも

いいか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 万が一事故が起きた場合に提出が必要な書類であるため、町会長様のご判断で応じてい

ただけたらと思う。ただ、保険会社からは、事前に参加者の生年月日を記載した名簿を

徴収するよう案内があった。 

質問（委員） 

 １日だけのイベントで全員の生年月日を記載してもらうのは厳しいと思われる。町会員

だけではなく、町会員の知り合い等も参加したりし、４０～５０人程度の規模になる。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 保険の加入手続きについて説明させていただいたが、実際に保険を適用させる際の手続

きについては、また改めて私の方で調整し、ご案内させていただく。個人情報を求めな

い方向で環境保全課の方からも保険会社へ求めていきたいと思う。仕組みとしてのご理

解はしていただきたい。 

質問（委員） 

 １日だけのゴミゼロデーの保険とボランティア保険と期間がかぶるが、どうなるのか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 こちらはゴミゼロデーによる清掃時間のみの保険となる。 
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質問（委員） 

 保険対象期間が５月２１日から３０日までとなっているが、６月以降にゴミゼロデーを

開催する町会も多いため何かあったときに困る。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 こちらどうしても保険の対象が５月２１日から３０日までの期間のみとなってしまう。 

質問（委員） 

 その期間だと土日があまり被っていない。土日だから家族連れで参加して喜んで帰って

いただける。３０日で切ってしまうのはおかしいと思う。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

 区も日にちを固く考えているところがあった。多くの方にご参加いただくために５月３

０日以降の日付で開催しているところがあるということ、ご意見として強く出たという

ことで持ち帰って検討させていただく。ただ、今回はこの期間ですでに契約してしまっ

たためご了承いただきたい。 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 「廃棄物処理手数料の改定」について 

② プラスチック資源回収モデル事業の実施について 

（説明：ごみ減量推進課長）

質問（委員長） 

 プラスチックの説明会は前回と同じ内容か。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 基本的には前回１１月に行った説明会と同じ内容となる。ただ、資料を少しバージョン

アップしているのと、動画の上映を行う。 

（４）第 34回ふくし健康まつり及び第 16回障害者美術展「ときめき想造展」の開催につ
いて

（説明：障害福祉課長）

質疑応答なし 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

② 令和５年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスターの町会掲示版への掲示のお願い 

③ 令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について 

④ 令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

⑤ 令和５年度区政連絡会日程について 

⑥ 自衛官募集説明会ポスターの掲示について 

（説明：区民活動推進課地域振興グループ係長）

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ（掲示）

①春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（２）豊島区シルバー人材センターからのお知らせ（掲示）

①豊島区シルバー人材センター　入会説明について

豊島区案件

（１）相乗りタクシーmobiのご紹介

（２）令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（３）令和５年度ごみゼロデーの実施について

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ

① 「廃棄物処理手数料の改定」について

② プラスチック資源回収モデル事業の実施について

（６）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

②令和５年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について（掲示）

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤令和５年度区政連絡会日程について

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について（掲示）

⑦町会連合会からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和５年２月１３日（月）　午後２時～３時５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度２月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

（５）第34回ふくし健康まつり及び第16回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について（掲示・回覧）



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会） 田邉　安幸　委員（大塚駅南町会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会） 國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会）

小林　訓子　委員（南大塚自治会）

ふるぼう　知生　

出席者

豊島消防署　中村地域防災担当係長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

高井　SDGs未来都市推進課　国際ｱｰﾄ・ｶﾙﾁｬｰ都市推進グループ係長

橋本　防災危機管理課防災事業グループ主任

則武　環境保全課環境美化グループ主査

佐藤　ごみ減量推進課長

田邉　障害福祉サービス担当課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

根岸　光洋 　

細川　正博

区

地区担当
課　　　長

星野　学務課長

東部区民事務所 山川 ・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ（掲示）

①春の火災予防運動及び救急相談センターの広報協力依頼

（説明：豊島消防署　地域防災担当係長）

（質疑なし）

２．豊島区シルバー人材センターからのお知らせ（掲示）

①豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター　事務局長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．相乗りタクシーmobiのご紹介

（説明者：SDGs未来都市推進課　国際ｱｰﾄ・ｶﾙﾁｬｰ都市推進グループ係長）

（質疑なし）

２．令和５年度防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明者：防災危機管理課防災事業グループ主任）

（質疑なし）

３．令和５年度ごみゼロデーの実施について

（説明者：環境保全課環境美化グループ主査）

質問 （委員）

ごみゼロデー参加者名簿の生年月日欄は、記入したくない人は空欄でよいか。

回答 （環境保全課環境美化グループ主査）

保険金を請求することになった場合に必要になるので、ご記入いただきたい。

４．ごみ減量推進課からのお知らせ

　 ①「廃棄物処理手数料の改定」について

　 ②プラスチック資源回収モデル事業の実施について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

外国人への周知対策は何か考えているか。

回答 （ごみ減量推進課長）

新たに作成するごみ分別等の冊子について、その簡易版は多言語で作成する予定である。

また、ホームページでも多言語のものを見られるようにと考えている。さらには、現在準備中の

ごみ分別アプリでも、最初は英語・中国語・韓国語だけになるが、見られるようにと考えている。

また、日本語だけではあるが、映像で見て理解していただけるように動画も作成している。

質疑応答要旨



５．第34回ふくし健康まつり及び第16回障害者美術展「ときめき想造展」の開催について（掲示・回覧）

（説明者：障害福祉サービス担当課長）

（質疑なし）

６．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①令和４年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

②令和５年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について（掲示）

③令和５年度町会掲示板助成利用等に関する調査について

④令和５年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤令和５年度区政連絡会日程について

⑥自衛官募集説明会ポスターの掲示について（掲示）

⑦町会連合会からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長・町会連合会事務局長）

（質疑なし）


